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البرلمان العربي يرحب باستئناف المساعدات الأميركية للشعب الفلسطيني
رحب رئيس البرلمان العربي عادل العسومي 
امس الخميس بقرار الإدارة الأمريكية استئناف 
المساعدات الاقتصادية والتنموية والانسانية 
للشعب الفلسطيني وكذلك استئناف التمويل 
لوكالة غوث وتشغيل اللاجئين الفلسطينيين 
)أون�����روا(. وأع���رب العسومي ف��ى ب��ي��ان عن 

تفاؤله بهذه الخطوة »كونها تعبر عن تغيير في 
موقف الإدارة الأمريكية الجديدة عن سابقتها 
التي اتخذت الكثير من القرارات والإج��راءات 

التعسفية تجاه الشعب الفلسطيني«.
وأش���ار إل��ى ض���رورة ت��ق��ديم ال��دع��م ال��لازم 
لوكالة أونروا »للمساهمة في رفع المعاناة عن 

كاهل الشعب الفلسطيني والمساعدة في توفير 
الاحتياجات الضرورية للشعب الفلسطيني« 
مبينا أن الوكالة تقدم خدماتها الحيوية لأكثر 

من 5ر5 ملايين لاجئ فلسطيني.
وحذر العسومي في الوقت ذاته »من خطورة 
أي م��ح��اولات لاس��ت��ه��داف أون���روا او تقليص 

دورها« مثمنا ما تقدمه الدول العربية المضيفة 
للاجئين الفلسطينيين بالإضافة إل��ى ال��دول 

العربية التي دعمت موازنة الوكالة.
وق��ال إن ه��ذا الأم��ر »أك��د الإص���رار العربي 
للحفاظ على وكالة )أونروا( حفاظا على قضية 

اللاجئين الفلسطينيين وحقهم في الحياة

الغانم يستقبل سفير إسبانيا لدى البلاد

الغانم مستقبلا السفير إغيلار

الحويلة: ما خطة »الأشغال« لإصلاح 
الشوارع الرئيسية والداخلية؟  

وج��ه النائب د. محمد الحويلة 6 
أسئلة إلى كل من وزيرة الأشغال العامة 
وزي����رة ال��دول��ة ل��ش��ؤون الات��ص��الات 
وتكنولوجيا المعلومات د. رنا الفارس، 
ووزير الصحة الشيخ د. باسل الحمود، 
ونصت الأسئلة لوزيرة الأشغال العامة 

على ما يلي:
 تعاني ش���وارع منطقة الظهر من 
ضعف ف��ي البنية التحتية وال��ط��رق 
الرئيسة والداخلية التي تحتاج إلى 
ت��رم��ي��م وس��ف��ل��ت��ة، وذل���ك بسبب ع��دم 
ال��ت��وازن ف��ي ال��ش��وارع وال��ع��دي��د من 
الحفريات ومخلفات أعمال الصيانة 
وطرق رملية هذا بخلاف مشكلة تطاير 
الحصى، ومع زيادة الكثافة السكانية 
بالمنطقة وما يترافق معه من زيادة في 
حجم الحركة المرورية وبالتالي تحتاج 

إلى صيانة دورية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - ما خطة وزارة الأشغال العامة 
لإصلاح الشوارع الرئيسة والداخلية 

بمنطقة الظهر؟
2 - م��ا آخ��ر أع��م��ال تم��ت لصيانة 
ش��وارع المنطقة؟ وتاريخها والشركة 
المنفذة لهذه الأعمال؟ مع ذكر الشوارع 

التي تمت بها الصيانة.
3 - هل يوجد عقد لصيانة الشوارع 

بصفة دورية للمنطقة؟
4 - ما خطتكم لزيادة عدد المداخل 

والمخارج للمنطقة؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

تعاني ش���وارع منطقة الفنطاس 
من ضعف في البنية التحتية والطرق 
الرئيسة والداخلية التي تحتاج إلى 
ت��رم��ي��م وس��ف��ل��ت��ة، وذل���ك بسبب ع��دم 
ال��ت��وازن ف��ي ال��ش��وارع وال��ع��دي��د من 
الحفريات ومخلفات أعمال الصيانة 
وطرق رملية هذا بخلاف مشكلة تطاير 
الحصى، ومع زيادة الكثافة السكانية 
بالمنطقة وما يترافق معه من زيادة في 
حجم الحركة المرورية وبالتالي تحتاج 

إلى صيانة دورية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

-1 ما خطة وزارة الأشغال العامة 
لإصلاح الشوارع الرئيسة والداخلية 

بمنطقة النفطاس؟ 
-2 م��ا آخ���ر أع��م��ال تم��ت لصيانة 
ش��وارع المنطقة؟ وتاريخها والشركة 
المنفذة لهذه الأعمال؟ مع ذكر الشوارع 

التي تمت بها الصيانة. 
-3 هل يوجد عقد لصيانة الشوارع 

بصفة دورية للمنطقة؟ 
-4 ما خطتكم لزيادة عدد المداخل 

والمخارج للمنطقة؟
ونص السؤال الثالث على ما يلي: 

تعاني ش��وارع منطقة العقيلة من 
ضعف ف��ي البنية التحتية وال��ط��رق 
الرئيسة والداخلية التي تحتاج إلى 
ت��رم��ي��م وس��ف��ل��ت��ة، وذل���ك بسبب ع��دم 
ال��ت��وازن ف��ي ال��ش��وارع وال��ع��دي��د من 
الحفريات ومخلفات أعمال الصيانة 
وطرق رملية هذا بخلاف مشكلة تطاير 
الحصى، ومع زيادة الكثافة السكانية 
بالمنطقة وما يترافق معه من زيادة في 
حجم الحركة المرورية وبالتالي تحتاج 

إلى صيانة دورية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

1 - ما خطة وزارة الأشغال العامة 
لإصلاح الشوارع الرئيسة والداخلية 

بمنطقة العقيلة؟
2 - م��ا آخ��ر أع��م��ال تم��ت لصيانة 
ش��وارع المنطقة؟ وتاريخها والشركة 
المنفذة لهذه الأعمال؟ مع ذكر الشوارع 

التي تمت بها الصيانة. 
3 - هل يوجد عقد لصيانة الشوارع 

بصفة دورية للمنطقة؟ 
4 - ما خطتكم لزيادة عدد المداخل 

والمخارج للمنطقة؟
ونص السؤال الرابع على ما يلي: 

تعاني ش���وارع منطقة المنقف من 
ضعف ف��ي البنية التحتية وال��ط��رق 
الرئيسة والداخلية التي تحتاج إلى 
ت��رم��ي��م وس��ف��ل��ت��ة، وذل���ك بسبب ع��دم 
ال��ت��وازن ف��ي ال��ش��وارع وال��ع��دي��د من 
الحفريات ومخلفات أعمال الصيانة 
وطرق رملية هذا بخلاف مشكلة تطاير 
الحصى، ومع زيادة الكثافة السكانية 
بالمنطقة وما يترافق معه من زيادة في 
حجم الحركة المرورية وبالتالي تحتاج 

إلى صيانة دورية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 

1 - ما خطة وزارة الأشغال العامة 

لإصلاح الشوارع الرئيسة والداخلية 
بمنطقة المنقف؟ 

2 - م��ا آخ��ر أع��م��ال تم��ت لصيانة 
ش��وارع المنطقة؟ وتاريخها والشركة 
المنفذة لهذه الأعمال؟ مع ذكر الشوارع 

التي تمت بها الصيانة. 
3 - هل يوجد عقد لصيانة الشوارع 

بصفة دورية للمنطقة؟ 
4 - ما خطتكم لزيادة عدد المداخل 

والمخارج للمنطقة؟
ونص السؤال الخامس على ما يلي: 

نظرا للازدحام المروري الشديد الذي 
تشهده منطقة المهبولة عند مدخلها 
من طريق الفحيحيل السريع، وال��ذي 
يعد القلب النابض للمنطقة خصوصا 
أنها من المناطق ذات الكثافة السكانية 
العالية، كما أنها لا تحتوي على عدد 
ك��اف من الاس��ت��دارات وال���دوارات التي 

تساعد على انسيابية الحركة المرورية.
لذا يرجى إفادتي بالآتي: 

1 - ما خطة وزارة الأشغال العامة 
لإنشاء مدخل ومخرج لمنطقة المهبولة 
على طريق الفحيحيل السريع؟ وما 
إجراءاتها لإنشاء دوارات واستدارات 
داخل المنطقة حتى يُقضى على ظاهرة 

الازدحام المروري؟
 ون��ص ال��س��ؤال إل��ى وزي��ر الصحة   

على ما يلي: 
تُعد محافظتا الأحمدي ومبارك الكبير 
من المحافظات ذات الكثافة العالية، ولا 
يوجد فيها س��وى مستشفى واح��د هو 
مستشفى ال��ع��دان وال��ذي لا تستوعب 
طاقته خدمة سكان محافظتي الأحمدي 
ومبارك الكبير لكثرة المراجعين لهذا 
المستشفى، ولقلة المستوصفات في 

المنطقة والتي تعمل على مدار الساعة.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - لماذا لم تتخذ الإجراءات اللازمة 
لإنشاء مستشفى حكومي في محافظة 
مبارك الكبير حتى الآن؟ مع تزويدي 
بم���ا تم م���ن إج������راءات ف���ي ش���أن ه��ذا 

المستشفى.
2 - م��اذا تم من إج���راءات في شأن 
تسلم الأرض التي خُصصت لبناء هذا 
المستشفى؟ وم��ا موقعها ومساحتها؟ 

وهل تسلمتها الوزارة بالفعل؟
3 - إذا ك��ان��ت ه��ن��اك م��ع��وق��ات في 
شأن الموقع المخصص للمستشفى فهل 
خُصص موقع بديل له؟ مع تزويدي به 

-إذا وجد-، ومكانه ومساحته.
4 - ما إج���راءات ال���وزارة بالنسبة 
للمعوقات ال��ت��ي تح���ول دون تنفيذ 
ه��ذا المستشفى؟ م��ع ت��زوي��دي بجميع 
المراسلات مع جميع الجهات بهذا الشأن، 
ونتائجها حتى تاريخ ورود هذا السؤال

د. محمد الحويلة 

حماد: قانون تأجيل الأقساط يشمل المتقاعدين ولا يتضمن أي ضرائب
ريا�ض عواد 

ق��ال ال��ن��ائ��ب س��ع��دون ح��م��اد أن 
الجلسة الماضية شهدت اقرار قوانين 
مهمة للمواطنين، مؤكدا ان قانون 
تأجيل أقساط القروض لمدة 6 أشهر 

ينطبق على المتقاعدين .
وق��ال حماد في تصريح بالمركز 
الإع���لام���ي لمجلس الأم���ة أم���س إن 
مجلس الأم���ة واف���ق ف��ي الجلسة 
الماضية على قوانين مهمة بالنسبة 
ل��ل��م��واط��ن��ين، منها ق��ان��ون تأجيل 
أق��س��اط ال��ق��روض لم���دة 6 ش��ه��ور، 
وقانون إنقاذ المشروعات الصغيرة 
والم��ت��وس��ط��ة م��ن ت��داع��ي��ات أزم��ة 

كورونا بتكلفة 500 مليون دينار.
وأوضح ان قانون )الإنقاذ( يمنح 

أص��ح��اب الم��ش��روع��ات الصغيرة 
والم��ت��وس��ط��ة ق��روض��ا بحد أقصى 
250 ألف دينار، س��واء المقترضين 
من الصندوق الوطني للمشروعات 
الصغيرة أو المقترضين من البنوك 

المحلية.
وأك���د ح��م��اد أن ه���ذه ال��ق��وان��ين 
انتظرها الم��واط��ن��ين وتم وضعها 
ضمن الأول��وي��ات وتحديد الجلسة 
لإق���راره���ا، م��ش��ي��را إل���ى أن هناك 
ن��واب قاطعوا تلك الجلسة ونواب 
آخرين حضروا للتصويت على هذه 
القوانين التي تهم شريحة كبيرة من 

المواطنين.
وق���ال ح��م��اد “ اس��ت��غ��رب قيام 
البعض بتبرير عدم حضور الجلسة 

بأن هناك ضرائب على الأفراد، أو انه 
لا يشمل المتقاعدين”. 

وأك��د أن “قانون تأجيل أقساط 
القروض لا يتضمن أي ضرائب بل 
فقط تأجيل الأقساط كما حصل في 
السابق، وينص على أن التأجيل 
ي��ش��م��ل الم��واط��ن��ين الم��س��ج��ل��ين في 
صناديق معالجة أوضاع المتعثرين، 
ودع�����م الأس�����رة والم��س��ج��ل��ين في 
التأمينات الاجتماعية وبنك الائتمان 

ومؤسسة الرعاية السكنية.
وط��ال��ب ح��م��اد ال���ن���واب ال��ذي��ن 
ل��م يحضروا الجلسة ب��ألا يبرروا 
موقفهم بشيء غير صحيح، مبينا 
أن النواب الذين حضروا الجلسة 

سعدون حماد حرصوا على إقرار هذه القوانين
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استقبل رئيس مجلس الأم��ة م��رزوق الغانم 
في مكتبه امس  سفير مملكة إسبانيا لدى دولة 

الكويت ميغيل خوسي مورو إغيلار

كما استقبل الغانم في مكتبه امس سفير دولة 
الكويت لدى جمهورية أرمينيا نواف عبد العزيز 

العنزي.

  الخليفة يقترح تعيين خريجي 
التربية على التخصص المساند  

أعلن النائب م��رزوق الخليفة عن 
تقدمه باقتراح برغبة قال في مقدمته 
إن المادة 13 من الدستور تنص على أن 
“ التعليم ركن أساسي لتقدم المجتمع، 
تكفله الدولة وترعاه، مضيفاً أن مهنة 
التدريس والتعليم هي من الوظائف 
العامة والتي تمثل خدمة وطنية تهدف 
إلى المصلحة العامة وهذا ما نص عليه 

دستور دولة الكويت في المادة )26(.
وأض��اف أنه لما كان هنالك خريجو 
كلية التربية لديهم تخصص رئيس 
وتخصص م��س��ان��د، ون��ظ��راً لحاجة 
وزارة التربية إلى بعض التخصصات 
التعليمية لسد النقص الحاصل في 
المراحل الدراسية إضافة إلى احتواء 
الاحتياجات الطارئة للميدان التربوي 
ف��ي التخصصات الم��وازي��ة بتحويل 
ال��ك��وادر التعليمية من التخصصات 

الرئيسة إلى التخصصات المساندة.
ونص الاقتراح على الآتي:

“تعيين خ��ري��ج��ي ال��ت��رب��ي��ة على 
ال��ت��خ��ص��ص الم��س��ان��د ل��س��د النقص 
الحاصل في المراحل الدراسية بالتعليم 

العام

مرزوق الخليفة 

الطريجي يستعجل رد وزير المالية على 
أسئلة المواطنين حول »تأجيل الأقساط«

دعا النائب د.عبد الله الطريجي، وزير 
المالية خليفة حمادة إلى الرد على الكثير 
م��ن الاس��ت��ف��س��ارات والاي��ض��اح��ات التي 
يطالب بها المواطنون في شان القوانين 
التي أقرها مجلس الأم��ة أخيرا، لا سيما 

قانون تأجيل الأقساط لمدة ستة أشهر. 
وأض�������اف ال���ط���ري���ج���ي ف����ي ب��ي��ان 
صحافي،«اننا وافقنا على هذا القانون، 
وكذلك القانون المتعلق بضمان تمويل 
البنوك لأص��ح��اب الم��ش��اري��ع الصغيرة 
والم��ت��وس��ط��ة ومتناهية الصغر بهدف 
التخفيف ع��ن الم��واط��ن��ين ف��ي مواجهة 
تداعيات فيروس ك��ورون��ا، وه��ذا واجب 
علينا ولا منّة في ذل��ك، إلا ان الكثير من 
الاستفسارات التي ي��ردده��ا المواطنون 
وتتطلب من الوزير المختص ال��رد عليها 

سريعا.« 
وأوض��ح الطريجي ان على الحكومة 
كذلك الاستعجال بإجراءات نشر القوانين 
التي أق��ره��ا المجلس بجلسته السابقة 

في الجريدة الرسمية ليتسنى تنفيذها 
واستفادة المواطنين منها، معربا عن أمله 
في نجاح المجلس بتجاوز المرحلة الراهنة 
م��ن أج��ل ال��ت��واف��ق على إق���رار الم��زي��د من 

القوانين التي ينتظرها الشعب الكويتي .

عبدالله الطريجي 

العتيبي يطالب وزير 
العدل بسرعة حل مشاكل 

جهاز المناقصات
طالب النائب ف��ارس العتيبي وزي��ر العدل بالسرعة 
في حل مشاكل جهاز المناقصات ال��ذي يعاني منها من 
عدة سنوات، مضيفا أن جهاز المناقصات لا يمكن إهماله؛ 
 إذ يمثل أهمية ف��ي تنظيم الم��ش��اري��ع الحكومية كافة.
وأش��ار العتيبي إل��ى أن��ه تقدم وبعض النواب بعدد من 
الأسئلة بخصوص الأوضاع غير الطبيعية داخل هذا المكان 

فارس العتيبيالحيوي، لاونحن بانتظار ردود .

المضف يسأل وزيرالكهرباء عن مناقصة 
العدادات الذكية  للكهرباء والماء 

وج��ه النائب مهلهل المضف7 
أسئلة إل��ى ك��ل م��ن ن��ائ��ب رئيس 
مجلس ال�����وزراء وزي���ر ال��دف��اع 
الشيخ حمد جابر العلي، ووزير 
الصحة الشيخ د. باسل الحمود، 
ووزي��ر الكهرباء والم��اء والطاقة 
الم���ت���ج���ددة ووزي������ر ال���ش���ؤون 
الاجتماعية والتنمية المجتمعية 
د.مشعان العتيبي، ووزير التجارة 
والصناعة د. عبدالله السلمان، 

ونصت الأسئلة على ما يلي:
 نص السؤال إلى نائب رئيس 
مجلس الوزراء وزير الدفاع   على 
م��ا ي��ل��ي:  ش��خ��ص ف��ري��ق دي���وان 
المحاسبة ع��دم الال��ت��زام بقرارات 
مجلس الخدمة المدنية وبخاصة 
ال��ت��ي تتعلق ب��ق��واع��د الح��ض��ور 
والان���ص���راف ب�����الإدارة ال��ع��ام��ة 
للطيران الم��دن��ي ط��وال السنوات 
من 2017 حتى 2020 )باستثناء 
م��رح��ل��ة ال��ظ��روف الاستثنائية 

الصحية أخيرا(.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 - هل طبقت الإدارة العامة 
للطيران الم��دن��ي ق���رارات مجلس 
الخدمة المدنية المتعلقة بإثبات 
البصمة على الموظفين )رئيس 
قسم - مراقب - مدير( منذ الفترة 
<2017/1/1 حتى 2020/1/1؟
2 - ه���ل ه���ن���اك م���وظ���ف���ون تم 
استثناؤهم م��ن إث��ب��ات الحضور 
والان��ص��راف؟ إذا كانت الإجابة 
الإي����ج����اب، ف��ي��رج��ى م��واف��ات��ي 
ب��ص��ف��ات��ه��م ال��وظ��ي��ف��ي��ة وال��س��ن��د 

القانوني لإعفائهم من البصمة.
3 - كشف بأسماء المستشارين 
وصفاتهم وص���ورة ضوئية من 

موافقات الديوان لتعيينهم. 
 ونص السؤال إلى وزير الصحة  

على ما يلي:
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 
1 - اخ��ت��ص��اص��ات وطبيعة 
ع��م��ل الم��ك��ت��ب الإع���لام���ي ل����وزارة 
الصحة والأسباب التي دعت إلى 
إن��ش��ائ��ه والأه����داف ال��ت��ي يسعى 
ل��ه��ا، وال��ف��ع��ال��ي��ات والأن��ش��ط��ة 
والبرامج التي نظمها منذ تأسيسه 
 حتى تاريخ ورود ه��ذا السؤال.
2 - كشف تفصيلي يبين أسماء 
رئيس القطاع وجميع العاملين 
في قسم المكتب الإعلامي ل��وزارة 
الصحة ورواتبهم والمكافأة التي 
 يتلقونها نظير ممارسة أعمالهم.
3 - م��ا الاستراتيجية المتبعة 
أو ال��ب��رن��ام��ج أو الخ��ط��ة ال��ت��ي 

وض��ع��ت للقيام ب��أع��م��ال المكتب 
الإع��لام��ي؟ وم��ا آلية ال���وزارة في 
إص��داره��ا لنشراتها أو برامجها 
وأن��ش��ط��ت��ه��ا ب��ش��ك��ل ع����ام؟ وم��ن 
يضع الرؤية التي تخرج للعامة 
عبر مواقع ال��وزارة في الانترنت 
 وم��واق��ع ال��ت��واص��ل الاجتماعي؟
4 - ك���م ع����دد الم���وظ���ف���ين غير 
الكويتيين العاملين في إدارة المكتب 
الإعلامي؟ مع بيان أسباب تعيينهم 
وت���زوي���دي ب��ك��ش��ف ب��روات��ب��ه��م، 
وم��ا خطة ال���وزارة تج��اه تكويت 
ه���ذه الإدارة ع��م��لا بتوجيهات 
الحكومة المعلن عنها في العديد 
 من اجتماعاتها ونتائج قراراتها؟
5 - ما أسباب الاستعانة بخدمات 
كبير اختصاصي إع���لام السيد 
اب��راه��ي��م ب���دوي ف��ي ف��ري��ق عمل 
التوعية لم��رض��ى ك��ورون��ا وفقا 
للقرار رقم )135( الصادر بتاريخ 
2020/1/27 والموجه إلى وكيل 
وزارة الصحة المساعد لشؤون 

الخدمات الطبية المساندة؟
 3 أسئلة إل��ى وزي��ر الكهرباء 
والم����اء وال��ط��اق��ة الم��ت��ج��ددة نص 

السؤال الأول منها على ما يلي: 
نشرت وسائل الإعلام في تاريخ 
2021/3/14 عن مخاطبة وزارة 
الكهرباء والماء وزارة المالية وإدارة 
الفتوى والتشريع لأخذ الموافقات 
ال��لازم��ة ف��ي ش��أن ط��رح مناقصة 
عدادات الكهرباء والماء الذكية في 

مرحلتها الثانية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 
1 - اسم الشركة التي ستنفذ 
المرحلة الأول��ى، وهل رست عليها 
بطريقة المناقصة أم بالأمر المباشر؟ 
وما المدة الزمنية المخصصة لإنهاء 
 المرحلة الأولى؟ وكم كلفتها المالية؟
2 - هل ستُركب ع��دادات المرحلة 
الأول����ى ب��ط��ري��ق��ة م���دروس���ة في 
المح��اف��ظ��ات الخ��م��س؟ إذا كانت 
الإجابة الإيجاب، فيرجى تزويدي 
بالدراسة، وإذا كانت النفي، فما 
 سبب تركيبها بطريقة عشوائية؟
3 - ما القطاعات المستهدفة لتركيب 
ال��ع��دادات ف��ي مرحلته الأول���ى؟ 
 وه��ل تحت التجربة والاختبار؟
4 - ه��ل ألُ��غ��ي��ت ه���ذه المناقصة 
ف��ي ال��س��اب��ق؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
الإي����ج����اب، ف��ي��رج��ى ت���زوي���دي 
ب��س��ب��ب الإل���غ���اء، وه���ل تلافيتم 
 أس����ب����اب الإل����غ����اء ال���س���اب���ق؟
-5  المخاطبات الرسمية التي 
تم��ت ب��ين وزارة الكهرباء والم��اء 

ووزارة المالية وإدارة الفتوى 
وال���ت���ش���ري���ع لأخ����ذ الم���واف���ق���ات 
 ل����ط����رح الم����رح����ل����ة ال���ث���ان���ي���ة
6  عدد العدادات التي سوف تُركب 

في المرحلة الثانية.
ون��ص ال��س��ؤال الثاني على ما 

يلي: 
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

-1 م��ا ص��ح��ة م��ا يُ��ش��اع عن 
اس��ت��ي��راد الم��ي��اه م��ن الخ���ارج؟ إذا 
ك��ان ذل��ك صحيحا، فما الشركة 
ال��ت��ي نسقتم معها؟ وم��ا معيار 

اختيارها؟
-2 هل يوجد تنسيق فعلي مع 
إح���دى ال��ش��رك��ات لمواجهة تدفق 

المياه وتأمين مصادره؟ 
-3 م��ا ض��م��ان��ات ت��دف��ق المياه 
تحت أي ظ��رف في ح��ال استيراد 

المياه من الخارج؟ 
-4 كشف تفصيلي عن العقد بين 

الشركة ووزارة الكهرباء والما 
-5 ه��ل شكلت ال���وزارة لجنة 

لدراسة الموضوع؟
ون��ص ال��س��ؤال الثالث على ، 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
-1 م��ا س��ب��ب إي��ق��اف ص��رف 
م��ك��اف��أة الم��ه��ن��دس��ين وش��اغ��ل��ي 
الوظائف ذات الطابع الهندسي في 

وزارة الكهرباء والماء؟ 
-2 ما المعايير التي استندت 
إليها ال��وزارة لإيقاف صرف هذه 

المكافأة؟  
-3 ما الآلية لمعالجة وقف أو 

استمرار هذه المكافآة؟ 
-4 م��ا سبب اس��ت��م��رار إيقاف 
المكافأة وإع��ادة صرفها في عامي 

2017/ و 2019؟ 
-5 م��ا م��دى صحة م��ا يُشاع 
ع��ن ص��رف ه��ذه الم��ك��اف��أة لبعض 

الموظفين في ال���وزارة على الرغم 
من صدور قرار بإيقاف صرفها في 

عام 2017؟ 
-6 هل يوجد منتفعون من قرار 

إيقاف وإعادة صرف المكافأة؟ 
-7 م��ا س��ب��ب إي��ق��اف ص��رف 
المكافأة عن بعض الموظفين رغم 

وجود قرار باستمرارية صرفها؟ 
 س���ؤالان إل��ى وزي���ر التجارة 
والصناعة، ن��ص ال��س��ؤال الأول 

على ما يلي: 
1 - ما القسائم التي منحت بناء 
على العطايا سواء كانت صناعية 
وأخ��رى والتي تبدأ مساحتها من 

)250( ألف متر مربع وما فوق؟ 
2 - كشف مفصل بالقسائم 
والعطايا والأراض��ي التي منحت 
منذ عام 2006 حتى تاريخ ورود 

هذا السؤال؟ 
3 - ما السند القانوني المخول 

للجهة المعنية منح تلك القسائم؟ 
4 - ما المعيار الذي على أساسه 
وزع��ت ه��ذه القسائم الصناعية 

وأخرى؟
ون��ص ال��س��ؤال الثاني على ما 

يلي: 
طالعتنا بعض وسائل الإعلام  
منذ ما يقارب شهرين بأنه تمت 
الإف������ادة م���ن م��ؤس��س��ة الم��وان��ئ 
الكويتية بوجود عطل في السفينة 
)UKA( المح��ت��ج��زة ف��ي ميناء 
الشعيبة منذ )10( أشهر شارفت 
على الانتهاء، وأن السلطات المحلية 
كانت ج��زءا من الح��ل، وليس في 
تفاقم أزم��ة السفينة التي تخلت 

عنها دول العالم. 
وأض��اف��ت الج��ه��ت��ان ف��ي بيان 
مشترك أن اس��م السفينة نفسه 
كان يظهر على الرادار وفقا لنظام 
التتبع العالمي بأكثر م��ن ميناء 
في الخ��ارج في الوقت نفسه رغم 
وج��وده��ا ف��ي ال��ك��وي��ت، م��ا أث��ار 
ال��ش��ك��وك ب��خ��ص��وص��ه��ا، وع��مّ��ق 
مشكلة بقائها في ميناء الشعيبة 

في الفترة الماضية.
يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي: 
1 - ما تاريخ وصول السفينة 
)ULA( إلى ميناء دولة الكويت 

ومغادرتها؟
2 - كم فترة انتظار السفينة 
الم���ذك���ورة ف��ي الم��ي��اه الإقليمية 

الكويتية؟
3 - ه��ل مُنح تصريح دخ��ول 
للسفينة؟ وه���ل مُ��ن��ح ل��ه��ا إذن 

المغادرة؟

مهلهل المضف 


